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Если бы калмыкам удалось туда переселиться, то, 
несомненно, они там могли бы устроиться сносно. До
казательством тому является и то, что в пределах Манч
журии живут несколько донских калмыков, бежавших 
в 1929 году из СССР и ныне сносно там устроившихся-

Но переселение из Европы калмыков, оказалось, 
делом не осуществимым. Несмотря на все старания, 
наш Мнхалинов не в состоянии был достигнуть благо
приятных результатов. Все попытки Балннова поехать 
туда для переговоров тоже не увенчались успехом.

Таким образом можно сказать, что ныне дело о 
переселении в Манчжурию окончательно ликвидиро
вано.

Мнхалинов наш ныне там поступил на службу и 
Государственную Стражу Манчжурии и уже, по своему 
служебному положению, не может делать иное дело.

Скорбная страница.

- 26 июня с. г. покончил с жизнью калмык Граб- 
бенской станицы Андрей Манжиков, бросившись в Мар
ну под 11арижем. Причина смерти — общая трагедия 
эмигрантов нужда, лишение права на работу.

— Этим летом умер в Куероне под Нантом калмык 
Ново - Алексеевской станины хорнужий С. Э. Захаров. 
Причина смерти — болезнь, захвачена» в результате 
работы в фабричном воздухе, насыщенном газами. По
сле его смерти осталась жена и трое малолетних детей.

— Там же и тогда же умер калмык Блтлаевской ста
ницы Хармаджннов. Причина смерти — тот же вредный 
воздух, насыщенный вредными газами. Он работал на 
одном заводе с Захаровым. После смерти Харманджи- 
нова осталась жена с семью малолетнЛми детьми, са
мому старшему из коих 12 лет.

—  В Куероне под Нантом (Франция) умер калмык 
Кутейниковской станицы Нима Степанов, 35-ти лет.

— В Лесине под Лионом (Франция) умерла мало
летняя дочь Ш ургана Бембиева.

Естественный и трагический конец возвращенцев.

В журнале «За Казачье Имя» напечатано письмо с 
Кубани. Там есть сообщение о расстреле калмыков Маг. 
менова и Доржинова, вернувшихся из Праги по амни
стии. Нет никакого сомнения, что это — наши два не
счастных студента —- Магдннов и Даржннов, которые, 
под лняннем вонвращенческой пропаганды, поехали и 
СССР. Оба они расстреляны в Нкатеринодарской тю рь
ме «за шпионаж в пользу иностранного государства».

Вспоминается, как эти несчастные люди, вместе с 
Б. Кушлыновым, тоже вернувшимся и тоже расстрелян
ным большевиками, долго вели борьбу против нас, об 
виняя нас в «преступной» политике удерживания наших 
братьев от возвращения в счастливую Страну Трудя
щихся.

Мы не смеем их соуждать за это. Люди совершили 
роковую ошибку и за свою ошибку поплатились 
жизнью.

Царство им небесное.

1-го ноября с. г. на квартире Бакшн Нимбушоиа 
Парижская Клмыцкая Станица устроила «Гал Тялтен».

11 ноября с. |. ,  т. е. 27 числа месяца Мыши (но 
калмыцкому), Руководитель ХТТ 111. Т. Валинов уст
роил у себя богослужение («Окал») и «Гал 1ялген». 
Службу совершал Бакша Ннмбушов. После службы со
стоялась скромная трапеза Присутствовали: князь Н. 
Д. Тундутов, кня1 иня К. А. Тундутова, принцесса Нирд- 
жндма Тортугская, лидер Туркестанского Национально
го Центра Мустафа Чокай-Оглы, полковник Ж уков и 
другие

В журнале «Атаманский Вестник» № 5 помещена 
об'ёктнвная, с достаточной полнотой рисующая жизнь, 
статья о Донских калмыках. Автору ее и бывшему ре
дактору журнала, полк. С- В. Болдыреву считаем своим 
долгом выразить нашу признательность.

Я ноября с. т. в Париже состоялся публичный д о 
клад полк. А. И. Бояринова на тему «Россия и Дон в 
их взаимоотношениях». Доклад был богатый по содер
жанию и отличный по форме изложения. В последовав
ших затем прениях приняли участие: станичники Фети
сов, иолк. Болдырев, Поляков, 111. Н. Валинов и д р у т е . 
Председательствовал Г. И. Карев.

По поводу одного недоразумения.

В связи с моей статьей в журнале «Казакин» «Сло
во принадлежит членам Круга», некоторые мои «добро
желатели» разводят демагогию, что я этой самой статьей 
готовлю себе путь отступления от идеи казачьей госу
дарственной независимости.

Тем, кто с микроскопом ищет в моих статьях по
вод к придиркам, говорить мне нечего. Эти люди все 
равно будут продолжать твердить, что черное есть бе
лое. А тем, кто добросовестно заблуждается, скажу крат
ко, что я никогда в мыслях не имел отступать от своей 
прежней позиции. Этой своей статьей я ничего не со
бирался предрешать, а только высказывал мысль с 
целью, чтобы и другие также высказались. Никто не 
будет спорить, что идея Крута есть краеугольный ка
мень казачьей общ ественно - государственной жизни. 
Другой ворпрос — насколько правомочен старый Круг, 
насколько правильно выразят сегодняшнее настроение 
казаков члены этого Круга, избранного IX лет тому 
назад.

Также бесспорно, что каждый казак, болеющий за 
печальную долю Казачества, ищет лучших путей и спо
собов, могущих привести к освобождению и возрож де
нию Казачества. Так, в порядке поисков средств нан- 
лучшего об’единення казаков, почему нельзя остановить 
свое внимание на вопросе о призыве к работе старого 
Круга?

Тем более, разговоры о Круге, даже его работа, ес
ли оп соберется, ни в какой мере не могут помешать 
развитию  уже налаженной работы казаков - национали
стов. Если Круг соберется и станет искренно на путь 
Донской Конституции, скажем — слава Богу и вместе 
будем работать на благо Казачества. Если же, Круг, 
осбравшись, начнет волынку неопределенности, будет 
пытаться сесть на двух стульях, то мы скажем нет! 
п пойдем своим путем, к своей ясной и определенной 
цели сами.

Повторяю, я в своей статье ничего пе предлагал, тем 
более не предрешал, а всего лишь высказал свои думы

- может быть и Круг будет полезен в лете скорейш его 
достижения нами поставленной цели.

Шамба Валинов.


